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Es verdad en política vivimos en un presente continuo, eso 
es así .

Y lo que les decía: vamos a acelerar, vamos a acelerar el 
proceso. Es verdad que sí que le quiero decir que no parti-
mos de cero, no es que no se haya gestionado bien, pero 
siempre hay margen de mejora y nunca seré yo el que en 
una declaración mía escuche algo de autosatisfacción, o 
que no se puede mejorar, o que somos perfectos o que no 
hemos cometido errores, y yo el primero. Pero es verdad 
que nos enfrentamos ahora a un reto muy grande. El primer 
reto, como usted decía, es el que va a venir por parte de la 
Unión Europea. A partir del 2024, solo hay que ver las noti-
cias, la propia comisión ya ha puesto en marcha el proceso 
de la futura consolidación fiscal. Vamos a tener que ir aterri-
zando a la normalidad. One shot que es lo que dicen los 
ingleses, que es los recursos extraordinarios que hemos reci-
bido, gracias a Dios, en Europa todos estos años. Entonces 
eso se va a acabar. Vamos a tener que volver a aterrizar a 
cierta normalidad financiera por parte de todos los fondos 
que tiene que haber, y ahí es donde tendremos y donde 
se jugará el partido en los próximos años. Y ese partido se 
jugará en donde se gasta mejor, no solo donde se gasta más . 
Y esa es la clave. Solo por el conocimiento propio que tiene 
este gobierno y que va a tener en los próximos años, sino 
también por una voluntad democrática de que los ciudada-
nos están dispuestos a pagar impuestos, pero también quie-
ren, no solo que se les devuelvan los impuestos en servi-
cios públicos, sino que se gasten de una forma eficiente y 
evaluable .

Vamos a acelerar todos los procesos con la AIReF para que 
externamente nos hagan el spending review y ver dónde se 
puede mejorar, que evidentemente hay margen de mejora, 
y sobre todo continuar en el proceso de internalizar, que 
cualquier gestor público, cualquiera, siempre ha de tener en 
su cabeza si está gastando de la forma más eficiente esos 
recursos, quizás al mismo tiempo que se pregunta si nece-
sita más o menos recursos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Han sigut retirades tres preguntes que afectaven al conseller 
de Sanitat, més una que ha retirat el Grup Parlamentari Vox 
a la consellera d’Agricultura.

I, per tant, passem a la pregunta 1.785, que formula el dipu-
tat José María Llanos, al Consell sobre neteja i conserva-
ció de muntanyes, que serà substanciada per la consellera 
d’Agricultura.

Espere un moment, senyoria, que fique el temps i li done la 
paraula. Quan vullga.

El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, presidenta .

Señora consellera, ¿qué valoración hace el Consell acerca 
de las labores de limpieza y conservación de los montes y 
espacios naturales para prevenir futuros incendios? Gracias. 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta . Senyoria, si és tan amable de polsar, ha 
de ficar «presente».

Continua sense funcionar? Pues pot vindre, si vol, a la trona . 
Val, quan vullga, senyoria.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Moltes gràcies, senyora presidenta .

Muchas gracias por su pregunta . La valoramos muy posi-
tivamente. Obviamente, el incremento presupuestario 
durante estas dos legislaturas es espectacular, de un 145 % 
en prevención de incendios . Trabajamos por la restaura-
ción ambiental tan importante. Hemos avanzado en la mayor 
planificación y ordenación de la gestión forestal, las reaccio-
nes ante los incendios, y en este año, para el año que viene, 
para el 2023, como sabe, se ha incrementado el presupuesto 
en un 42 %. Por lo tanto, la valoración es muy positiva del 
trabajo hecho y el que tenemos por hacer. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gracias, señoría.

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula, senyor Llanos .

Quan vullga senyoria.

El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidenta.

El 1 de septiembre nos dijeron ustedes: «La idea es llevar 
el decreto de indemnizaciones para finales de octubre», su 
compañera la señora Bravo. ¿Pero de qué año? Porque ya 
estamos casi en diciembre y nada de nada . Todo lo contrario 
de lo que hace Vox donde gobierna: soluciones inmediatas.

El Consell incumple su promesa de impulsar los munici-
pios arrasados por el fuego. Usted, consellera Navarro . 
Mire, una verdadera política agroforestal e integradora es 
muy necesaria y con toda seguridad eficaz, así como una 
gestión eficiente de los espacios protegidos, porque la orde-
nación forestal sigue siendo un importante hándicap y su 
gestión forestal de los espacios naturales es inexistente. 
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Como muestra el incendio de Bejís, un ingeniero de montes, 
bombero forestal nos dice: «El problema peculiar del incen-
dio de Bejís es que sucedió sobre un incendio anterior, el de 
Andilla, de forma que había mucho más combustible, monte 
bajo, y las llamas se extendieron de una forma muy rápida, y 
unido a la orografía del terreno, a los cambios continuos de 
viento, a los barrancos que hacen imprevisible la evolución 
del fuego y a la situación en que se encuentran los bosques, 
hizo que se diera la tormenta perfecta». Son los llamados 
incendios de sexta generación, incendios muy voraces .

Precisamente por eso nos decía este ingeniero que el mal 
estado de conservación de los bosques, con una gestión 
forestal muy mejorable, porque la montaña está muy mal, 
hace que las zonas rurales estén repletas de combusti-
ble, con el riesgo que eso supone en caso de incendio. 
Los bosques están llenos de matorrales y se han perdido 
las zonas de pasto. La gestión municipal es insuficiente 
porque los ayuntamientos no tienen dinero para traba-
jar en la limpieza de los bosques, más allá de las subvencio-
nes que puedan recibir. Y, además, las zonas urbanizadas 
fuera de tramas urbanas que se han acabado consolidando 
tampoco están cuidadas, lo que provoca un incendio no se 
pare cuando llega a zonas de viviendas, sino que encuentre 
más combustible y continúe arrasándolo todo. Y concluye 
el ingeniero: «O las administraciones ponen de su parte y 
trabajan en los montes o vamos a tener más incendios en los 
que será muy complicado actuar».

Hoy los ciudadanos se preguntan esto. ¿Por qué nuestros 
montes presentan un mayor deterioro cada verano o no se 
incentiva que el mundo rural defienda lo que, siendo suyo, 
es patrimonio de todos los valencianos? ¿Por qué no pensa-
mos en compartir competencias y dotar de fondos a los 
municipios para optimizar la gestión forestal de nuestros 
montes, bosques, riberas y campo? ¿Por qué no incoamos 
un acuerdo entre confederaciones hidrográficas, Generalitat 
y municipios para facilitar todo aquello que redunde en el 
cuidado de nuestra masa forestal? ¿Por qué no pasamos 
de la mera denuncia del éxodo rural de la España vaciada a 
implementar políticas que fijen a los habitantes a su entorno, 
que los arraiguen al medio rural y natural. ¿Y por qué, en un 
contexto que tanto se empeñan en adjetivar como crítico, 
de cambio climático irreversible y de apocalipsis climático, 
no somos capaces de mirar a la tradición y empezar a pensar 
en revertir la situación? Porque, señora consellera, si no se 
trabaja no se progresa, solo se vende la demagogia de lo 
inevitable, el fracaso del no podíamos preverlo.

Pues, señora Navarro, ya son siete años de dejadez por parte 
del Botánico . Los incendios de 1994 supusieron una trage-
dia humana y medioambiental y marcaron la trayectoria polí-
tica del señor Ximo Puig, entonces jefe de prensa de Lerma. 
Era año preelectoral y en el siguiente perdieron las eleccio-
nes. Pues, para muestra un botón. Yo creo que está claro, 
¿verdad? (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Per a continuar donant resposta a la pregunta, té la paraula 
l’honorable, consellera .

Quan vullga, senyoria.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gràcies, senyora presidenta .

Yo, si me lo permite, le voy a contestar respecto a las 
competencias que tiene atribuidas mi conselleria, que son 
las de prevención de incendios. Y, en ese sentido, como le 
he dicho, tenemos un incremento presupuestario de los últi-
mos años, desde 2015, desde que empezó a gobernar el 
Botànic, de un 145 % y previsto para el próximo año de un 
42 %. Lo que evidencia es que estamos comprometidos en 
que nuestros bosques perduren y la prevalencia de los valo-
res ambientales tan importantes .

Y sí, también nos enfrentamos al cambio climático, que no sé 
por qué les gusta negar, cuando es una realidad ya incontes-
table que padecemos en el día a día y que hemos padecido 
también este verano y, como todos los todos los científicos 
afirman, han sido consecuencia los incendios precisamente 
de las consecuencias de ese cambio climático. Por lo tanto, 
yo les invitaría a sumarse a la parte científica y dejar de 
estar en ese negacionismo que no acaba una de compren-
der, la verdad, que es bastante absurdo, es como negar la 
evidencia .

En cuanto al trabajo que se desarrolla, la verdad es que 
es muy positivo. Yo tengo que felicitar al director gene-
ral de prevención de incendios, Diego Marín, que hace un 
trabajo excelente y, precisamente, de ahí viene ese incre-
mento del 42 %. ¿En qué? En un fondo de cooperación 
que se va a destinar a los propios municipios para que lo 
que hagan sea ejecutar los planes de prevención de incen-
dios, que ahora, por fin, bajo nuestro gobierno, sí que han 
realizado los ayuntamientos porque, de lo que nos encon-
tramos con planes de prevención que tendrían que haber 
estado aprobados en el 2005 y no estaban aprobados, no 
estaban aprobados, bajo nuestro gobierno solo quedan 
30 ayuntamientos por presentar y aprobar esos planes de 
prevención de incendios, lo cual es muy positivo. Y, ahora, 
lo que damos es financiación para que se ejecuten. Eso sí, 
también nos gustaría que las diputaciones provinciales se 
sumaran a ese fondo de cooperación que se inicia este año 
y que perdurará durante varios años para la ejecución, para 
dar tiempo a los municipios a esa ejecución, con las licita-
ciones que tienen que hacer, etcétera, etcétera, para que 
sea una realidad .

También se avanza en los planes de ordenación de los 
recursos forestales para las doce demarcaciones forestales. 
Y, en ese sentido, en el 2026 los tendremos todos comple-
tados, faltan dos por licitar, siendo la primera comunidad 
autónoma de España en tener todas las demarcaciones 
forestales con planes de ordenación. Y todo eso se hace, 
además, con subvenciones, precisamente, para los ayunta-
mientos propietarios de esos espacios y para los particu-
lares propietarios de esos espacios también, junto con la 
Generalitat Valenciana, que también es propietaria de un 
30 % de estos espacios. Se hace, además, con participación 
de los propietarios, de los técnicos forestales, de los gesto-
res de los espacios naturales y la Red Natura 2000 . Se reci-
ben subvenciones para redactar los planes, para ejecutar-
los. Todo eso está en tramitación. Quizás usted no lo sepa, 
pero esto es una realidad. Hasta para la compra de maqui-
naria, para la explotación y reactivación de las empresas 
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dedicadas al suministro y transformación de los productos 
forestales.

Es decir, se está trabajando en esa prevención. Pero es que 
también, a donde se han producido en los incendios años 
atrás, lo que se está haciendo es una regeneración de esos 
espacios postincendios, modificando el pino carrasco, que es 
más peligroso, más proclive a los incendios, por otras espe-
cies que promueven precisamente una mayor diversidad y 
heterogeneidad y, además, mayor resistencia a los incendios 
forestales.

Así es que estamos limpiando los montes, adecuando las 
zonas de uso común, las recreativas, precisamente con esa 
visión de prevención de incendios, dando subvenciones, 
ayudando a los propietarios, cambiando el modelo para que 
no se produzcan esos incendios que tanto, tanto, nos duelen 
a este gobierno y al pueblo valenciano .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta 1.789, que formula la diputada Mamen 
Peris, del Grup Parlamentari Ciudadanos, a la consellera de 
Política Territorial, Obres Públiques i Mobilitat sobre la situa-
ció actual del sector del taxi .

Quan vulga, senyoria.

La senyora Peris Navarro:

Consellera, el jueves pasado los taxistas salieran a la calle, 
pero no para hacer su trabajo. Salieron para manifestar su 
hartazgo de no ser escuchados, de ser ninguneados, que 
tienen la sensación de que, pese a ser un servicio público, la 
administración les da la espalda .

Desde su conselleria, ese mismo día anunciaron cambios . 
¿Qué cambios, consellera? Porque, desde luego, no les deben 
de haber creído, porque este lunes conocíamos que anun-
ciaban más días de huelga a partir del día 1 de diciembre, en 
plena campaña navideña. Con lo cual, la primera pregunta, 
consellera, ¿qué pasa con el sector del taxi?

Consellera, ganarse la vida en un taxi es prácticamente 
imposible con ocho horas . Esto es muy preocupante, 
trabajar ocho horas y no cubrir ni costes . Mire, un taxi 
no es equivalente a generar ingresos ipso facto. Antes de 
subir a un taxi, hay que ir a la gasolinera. Antes cargába-
mos cada litro a un euro, ahora lo cargamos a 1,80 . Eso es 
lo que dice el sector, esa es la realidad que tenemos en la 
calle. Pero es que uno de cada tres taxis está condenado 
a dar vueltas, consellera, porque esa es la situación que 
tenemos y ayudas no han recibido ni un euro, están casi 
trabajando a costes .

Segundo punto importante, consellera, la política de tari-
fas. Las tienen congeladas. El Consell se ha subido en dos 

años un 6 % el sueldo. ¿Sabe la media que han tenido en 
nueve años ellos? Un 3 % ¿Sabe cuánto han subido los taxis 
de Madrid y Barcelona? Un 13 %. ¿Y aquí, qué piensa hacer, 
consellera, sobre este tema?

Después, se prevé una ayuda en presupuestos de la 
compra del taxi. Nosotros la propusimos el año pasado, sí 
ya veo que nos escucha, pero se queda coja porque, claro, 
¿qué pasa con los que han comprado un taxi hace un año 
o dos o tres? ¿Se quedan descolgados de esa ayuda? Y, 
después, ¿ustedes controlan que esos taxis, esa ayuda para 
taxis adaptados, realmente se cumple? Porque eso es una 
queja del sector.

Consellera, piden más control de la actividad de la VTC. 
Dicen que no cumplen la precontratación, que siguen esta-
cionando en la vía pública y que recogen a usuarios a mano 
alzada. Consellera, ¿le consta si se controla la VTC que 
cumpla la ley? ¿Qué piensa hacer?

Y, a ello, se suma también las quejas de la sociedad civil, 
consellera. La sociedad civil dice que no hay taxis, largas 
colas, que incluso se tarda treinta minutos en coger un taxi. 
Claro, consellera, es que en este último año el sector del 
taxi ya lleva cuatro tipos distintos de libranzas. Entonces, 
no está funcionando, consellera. Es que un mes de julio, 
agosto y septiembre no es lo mismo que un mes de 
noviembre. ¿Qué piensa hacer, consellera? ¿Consellera, se 
ha reunido con ellos?

Y mi pregunta final, y espero que conteste a todos, porque 
hoy tiene aquí a los representantes del taxi, ¿cómo va a 
conseguir ese equilibrio entre las necesidades de los usua-
rios y el sector del taxi?

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable, consellera .

Quan vullga, senyoria.

La senyora consellera de Política Territorial, Obres 
Públiques i Mobilitat:

Gràcies, senyora presidenta .

Senyores diputades .

Senyors diputats .

També salude Fernando i Ismael, que avui ens acompanyen, 
com bé deia la senyora diputada .

Bé, m’ha formulat una pregunta clara que no s’ajusta 
massa al que ara sí que ha exposat i jo sí que vull abor-
dar, perquè em preguntava directament sobre les mesures 


